



# ontarien



## Des élèves de Sainte-Marie se démarquent

Sébastien Provençal

Dans le cadre de la Semaine nationale de la francophonie, un groupe d'élèves de l'école secondaire catholique Sainte-Marie de New Liskeard a remporté le concours Actifs et fiers pour la chronique Franco-fierté, publiée toutes les deux semaines dans les pages du Reffet.

Les élèves de 17 ans, en 12<sup>e</sup> année préuniversitaire, voient donc leurs efforts récompensés de belle manière, bien que ce n'était pas le but recherché au départ. « Comme



Dominique Roy

professeur, je voulais trouver quelque chose qui les motiverait. J'ai pensé à créer une chronique dans le journal pour faire connaître les francophones du Témiscamingue ontarien qui se sont démarqués dans un domaine particulier. Des équipes ont été créées. Elles devaient choisir une personnalité francophone inspirante. Elles devaient ensuite aller à sa rencontre, l'interviewer et rédiger l'article. Les élèves ont eu de bonnes idées. Je m'étais préparé une liste, mais tout le monde a trouvé quelqu'un de significatif », a expliqué Dominique Roy, enseignante du groupe.

Le prix a été une surprise. Ce projet

de groupe étant d'abord élaboré pour répondre aux objectifs du programme-cadre obligatoire. « Ça touchait à beaucoup d'objectifs. Le leadership, la célébration de la langue française, trouver un lien avec la communauté, préparer l'avenir. Les élèves ont avancé sans même s'en rendre compte.

À l'âge où ils sont, vivant en milieu anglophone, ça peut les aider à cheminer dans leur construction identitaire. Ils ont rencontré des gens comme eux, des gens ordinaires qui peuvent faire des choses extraordinaires. Regardez ce que vous êtes, ce que vous allez devenir! Bien que le travail ait été évalué pour le cours, ça ne finissait pas là puisque le nom de l'élève paraissait dans le journal. La chronique a créé un engouement dans la communauté », a poursuivi madame Roy.

C'est en recevant la documentation à propos du concours que l'enseignante s'est rendu compte que son projet de classe correspondait à tous les critères de sélection. « Je n'en avais pas parlé, car je n'avais pas d'attentes. Le concours est à l'échelle du Canada. Quand je leur ai annoncé la nouvelle, ils étaient contents et fiers de

cette reconnaissance, fiers de leurs écrits. Nous avons gagné le prix, c'est le *fun*, mais le plus important, c'est la reconnaissance de leurs pairs. Les élèves s'en font parler dans la rue. Leur sentiment d'appartenance est plus fort », a-t-elle dit.

Ce projet a exigé plus de travail pour l'enseignante. Il demande « beaucoup d'encadrement et beaucoup de temps, mais ça vaut la peine », a conclu Dominique Roy qui a tenu à souligner le rôle de la communauté fran-